
 
Mündliche Fragen 

für die Fragestunde in der 78. Plenarsitzung  

am Dienstag, dem 12. Juli 2016 
 
 
 
Mündliche Fragen dürfen - nach § 37 Abs. 3 GOHLT - nicht Gegenstände von le-
diglich örtlich begrenztem Interesse betreffen. 
 
Nicht mehr aufgerufene Mündliche Fragen werden zusammen mit der schriftlichen 
Antwort der Landesregierung als Anlage zum Sitzungsbericht abgedruckt, falls nicht 
bis zum Ende der Plenarsitzung die Übertragung in die nächste Fragestunde ge-
wünscht wird - § 37 Abs. 7 GOHLT -. 

  
 
Aus der letzten Fragestunde: 
 
Frage 554 Abg. Merz (SPD)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche rechtlichen Möglichkeiten bzw. Hindernisse sieht sie bei der Fest-
setzung eines landesweit einheitlichen Elternbeitrags für Kindertagesstät-
ten? 

 

 
Frage 555 Abg. Schaus (DIE LINKE)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 

Landwirtschaft und Verbraucherschutz 
Ich frage die Landesregierung:  
Wird die beabsichtigte Flucht des Hessischen Verbandes für Leistungs- und 
Qualitätsprüfungen in der Tierzucht (HVL) aus der betrieblichen Altersver-
sorgung der VBL, die durch Auflösung und Neugründung des Verbandes 
vollzogen werden soll, seitens der Landesregierung unterstützt oder sogar 
genehmigt werden? 

 

 
Frage 558 Abg. Schaus (DIE LINKE)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 

und Landesentwicklung 
Ich frage die Landesregierung:  
Hat das Frühwarnsystem Mivotherm zur Verhinderung von gefährlichen 
Vogelschlägen in der Anflugschneise der Nordwestbahn am Frankfurter 
Flughafen seit seiner Inbetriebnahme 2011 jederzeit fehlerfrei funktioniert? 

 

 
Frage 559 Abg. Rock (FDP)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Wann wird sie dem Landtag den Landessozialbericht vorlegen?  
 
Frage 560 Abg. Rock (FDP)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 

Landwirtschaft und Verbraucherschutz 
Ich frage die Landesregierung:  
Wann werden die für Mai angekündigten Maßnahmenvorschläge für den 
Klimaschutzplan vorgelegt werden? 

 

 
Frage 561 Abg. Löber (SPD)  Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Ausnahmeregelungen gibt es für kleine Dienstleistungsunterneh-
men, die sich eine Umstellung des Registerkassensystems auf eine Sicher-
heitstechnologie, die keine nachträglichen Veränderungen an Kassenauf-
zeichnungen ermöglicht, finanziell nicht leisten können? 

 

 
Frage 564 Abg. Degen (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
An welchen Standorten von Schulformen bestehen derzeit Intensivklassen, 
auch wenn der Unterricht dieser Klassen schulformübergreifend stattfindet? 
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Frage 567 Abg. Warnecke (SPD)   Chef der Staatskanzlei 

Ich frage die Landesregierung:  
Gibt es einen besonderen Grund, warum die herausragenden Freilichtthea-
terfestspiele Deutschlands, die vom 24. Juni bis zum 28. August in Bad 
Hersfeld dargeboten und mit einer Summe von 770.000 € landesseitig ge-
fördert werden, nicht in das Programmbuch "1946-2016 - 70 Jahre Hessen, 
feiern Sie mit" aufgenommen worden sind? 

 

 
Frage 568 Abg. Franz (SPD)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Gründe haben sie bewogen, die Einrichtung eines angekündigten 
Standortes des Bundesamtes für Migration und Flüchtlinge (BAMF) in Ro-
tenburg, mit ca. 30 Dienstposten, nicht weiterzuverfolgen? 

 

 
Frage 569 Abg. Quanz (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Gründe sind dafür verantwortlich, dass bundesweit die Kultusmi-
nister der einzelnen Länder offensichtlich verhindern, dass Länderverglei-
che in der Bildungspolitik weiterhin stattfinden? 

 

 
Frage 572 Abg. Yüksel (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie ist geplant, ab dem Schuljahr 2016/2017 die Schulinspektion fortzu-
führen? 

 

 
Frage 573 Abg. Dr. h.c. Hahn (FDP)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Zu welchen Ergebnissen ist sie bei der von ihr angekündigten Überprüfung 
der gesetzlichen Regelungen bzw. Erlasse zum sogenannten "Kopftuchver-
bot" an hessischen Schulen gekommen? 

 

 
Frage 574 Abg. Greilich (FDP)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Was unternimmt sie, um die Zusagen des Bundes zur Verbesserung der 
Katastrophenschutzausstattung in Hessen einzufordern? 

 

 
Frage 575 Abg. Greilich (FDP)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie weit ist die Umsetzung der angekündigten Neuerrichtung der Landes-
jugendfeuerwehrschule in Marburg-Cappel gediehen? 

 

 
Frage 576 Abg. Rentsch (FDP)  Justizministerin 

Ich frage die Landesregierung:  
Plant sie eine Anpassung der Vergütung für die Leitung von Arbeitsge-
meinschaften im Rahmen des juristischen Vorbereitungsdienstes an hessi-
schen Gerichten? 

 

 
Frage 577 Abg. Müller-Klepper (CDU)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 

Landwirtschaft und Verbraucherschutz 
Ich frage die Landesregierung:  
Was bezweckt sie mit dem mit der hessischen Verbraucherzentrale entwi-
ckelten Beratungsmodul "Smartphones, Tablets und Soziale Netzwerke"? 

 

 
Frage 578 Abg. Cárdenas (DIE LINKE)  Minister der Finanzen 

Ich frage die Landesregierung:  
Warum ist der Vertrag mit dem Pächter der Sababurg vorzeitig gekündigt 
worden? 

 

 
Frage 580 Abg. Frankenberger (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 

und Landesentwicklung 
Ich frage die Landesregierung:  
Hat sie beim Bund eine Stellungnahme zum Entwurf zum Bundesver-
kehrswegeplan 2030 abgegeben? 
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Frage 581 Abg. Bauer (CDU)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie stellen sich die Jubiläumszuwendungen des Landes für seine Beamtin-
nen und Beamten im Vergleich zu den anderen Bundesländern und dem 
Bund dar? 

 

 
Frage 582 Abg. Stephan (CDU)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 

und Landesentwicklung 
Ich frage die Landesregierung:  
Kann sie abschätzen, wann die Klage des BUND und eines Unternehmers 
gegen den Planfeststellungsbeschluss zur Ortsumgehung Mörlenbach im 
Zuge der B 38a beim Verwaltungsgerichtshof in Kassel verhandelt werden 
wird? 

 

 
Frage 583 Abg. Stephan (CDU)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 

und Landesentwicklung 
Ich frage die Landesregierung:  
Kann sie eine Aussage darüber treffen, ob und wann mit der Schaffung der 
Voraussetzungen für die temporäre Seitenstreifenfreigabe auf der A 5 von 
der Anschlussstelle Darmstadt-Eberstadt bis zur Landesgrenze nach Baden-
Württemberg zu rechnen ist? 

 

 
Frage 584 Abg. Rentsch (FDP)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 

und Landesentwicklung 
Ich frage die Landesregierung:  
Warum wird bei der geplanten Ausweisung von Windvorranggebieten im 
Regierungsbezirk Kassel keine 3. Offenlegung des Teilregionalplanes Ener-
gie veranlasst, obwohl mehr als 32.000 Einwendungen gegen den 2. Entwurf 
des Teilregionalplanes eingebracht wurden und aufgrund schwerer Abwä-
gungsmängel der Oberen Naturschutzbehörde 4.000 Hektar geplante Vor-
rangflächen intern offenbar nicht als genehmigungsfähig eingestuft werden? 

 

 
Frage 585 Abg. Tipi (CDU)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Kenntnisse hat sie über die Anwerbeversuche von Frauen durch 
Salafisten? 

 

 
Frage 586 Abg. Bauer (CDU)  Minister des Innern und für Sport 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Überlegungen stellt sie an, um den Einsatz von Polizeikräften zur 
Sicherung von Schwertransporten zu minimieren? 

 

 
Neue Eingänge: 
 
Frage 587 Abg. Merz (SPD)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie ist der Sachstand bei der Einrichtung einer Ombudsstelle für Kinder 
und Jugendliche bzw. einer sog. "Anlaufstelle für Kinder- und Jugendrech-
te"? 

 

 
Frage 588 Abg. Hartmann (SPD)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
War die Initiative von Dr. B., gemeinsam mit einer Gruppe türkischer In-
vestoren das Luisen-Krankenhaus Lindenfels zu übernehmen und als inter-
kulturelles Krankenhaus auf rund 110 Betten aufzustocken, mit dem hessi-
schen Sozialministerium oder mit anderen Mitgliedern dieser Landesregie-
rung abgestimmt? 

 

 
Frage 589 Abg. Caspar (CDU)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie unterstützt sie das Agaplesion Markus Krankenhaus in Frankfurt am 
Main? 

 

 
Frage 590 Abg. Caspar (CDU)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie unterstützt sie das Krankenhaus Nordwest in Frankfurt am Main?  
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Frage 591 Abg. Lenders (FDP)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 
Landwirtschaft und Verbraucherschutz 

Ich frage die Landesregierung:  
Welche Folgen könnte nach ihrer Auffassung die Entscheidung haben, das 
von der EU verbotene Kaliumphosphonat im Alleingang zur Anwendung 
im wissenschaftlichen Großversuch für die Ökowinzer zu erlauben? 

 

 
Frage 592 Abg. Warnecke (SPD)  Minister für Wirtschaft, Energie, Verkehr 

und Landesentwicklung 
Ich frage die Landesregierung:  
Wird die Amphibienschutzanlage im Zuge der L 3432 zwischen Kerspen-
hausen und Mengshausen vor der Rückwanderung der Amphibien und 
Reptilien in diesem Jahr fertiggestellt werden? 

 

 
Frage 593 Abg. Cárdenas (DIE LINKE)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Zu welchem Zeitpunkt ist die Abschaffung der 13. und 14. Schuljahre für 
GE-Schülerinnen und -Schüler aus welchen Gründen geplant? 

 

 
Frage 594 Abg. Di Benedetto (SPD)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Wann wird die mittlerweile wieder vakante Stelle der Leitung der Antidis-
kriminierungsstelle neu besetzt? 

 

 
Frage 595 Abg. Lenders (FDP)  Ministerin für Umwelt, Klimaschutz, 

Landwirtschaft und Verbraucherschutz 
Ich frage die Landesregierung:  
In welchen naturschutzrechtlich relevanten Bereichen wurden in den letzten 
drei Jahren durch Vorgaben und Empfehlungen der Landesregierung im 
Zusammenhang mit der Genehmigung von Windkraftanlagen die einzuhal-
tenden Abstandsgrenzen reduziert bzw. Abweichungen im Einzelfall zuge-
lassen? 

 

 
Frage 596 Abg. Dr. Sommer (SPD)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Wie will sie die Pflegefachkräfte, die nach drei bis fünf Jahren Berufstätig-
keit aufgrund schlechter Rahmenbedingungen, Burnout etc. das Gesund-
heitssystem verlassen, zurückgewinnen? 

 

 
Frage 597 Abg. Dr. Sommer (SPD)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Warum erkennt das Regierungspräsidium Darmstadt in der Physiotherapie-
ausbildung Praxisteile in ambulanten Praxen nicht an, obwohl ca. 80 % der 
Ausgebildeten anschließend dort tätig sind? 

 

 
Frage 598 Abg. Gnadl (SPD)  Minister für Soziales und Integration 

Ich frage die Landesregierung:  
Mit welcher Zielsetzung und Programmatik findet unter welcher Beteili-
gung das "Dialogforum Prävention" statt? 

 

 
Frage 599 Abg. Gnadl (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Warum wird das Modellprojekt "Schulgesundheitsfachkräfte" an Ganztags-
schulen lediglich im Ballungsraum erprobt? 

 

 
Frage 600 Abg. Ypsilanti (SPD)  Kultusminister 

Ich frage die Landesregierung:  
Für wann ist mit der Ausschreibung der Schulleitungsstelle der Freiligrath-
schule Frankfurt am Main zu rechnen? 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


